



BRIEFING NOTE TO THE MINISTER

NOTE D'INFORMATION AU MINISTRE

MESURES PRISES PAR LA POLICE FÉDÉRALE DEPUIS LA FERMETURE DE LA FRONTIÈRE CANADIENNE À CAUSE DE LA PANDÉMIE DE COVID-19

OBJET :

Informier le ministre de la Sécurité publique des mesures prises par l'équipe de l'Intégrité des frontières de la Police fédérale de la GRC dans le contexte de la pandémie de COVID-19 et des restrictions mises en place à la frontière canadienne le 21 mars 2020.

CONTEXTE :

- Le 21 mars 2020, la frontière canadienne a été fermée à tout voyage non essentiel afin de freiner la propagation de la COVID-19.
- Depuis 2016, les provinces du Québec, du Manitoba et de la Colombie-Britannique sont confrontées à un afflux de migrants clandestins qui traversent la frontière entre les points d'entrée officiels. Le nombre de migrants clandestins dans ces trois provinces a diminué depuis que la frontière est fermée :
 - 955 traversées ont été recensées entre le 1^{er} et le 20 mars 2020;
 - 6 traversées de migrants clandestins ont été recensées depuis le 21 mars 2020.

SITUATION ACTUELLE ET MESURES PRISES :

- Lorsque la fermeture de la frontière a été annoncée, l'équipe de l'Intégrité des frontières de la GRC a adopté une stratégie multidimensionnelle afin de repérer et de contrer les menaces le long de la frontière en misant sur les renseignements et la technologie et en coordonnant l'échange régulier d'information entre les partenaires à l'intérieur et à l'extérieur du Canada.
- La stratégie de la GRC, qui est réalisée en collaboration avec l'Agence des services frontaliers du Canada (ASFC) et la US Customs and Border Patrol (USCBP), vise à préserver l'intégrité de la frontière pendant que celle-ci est fermée et s'articule autour des cinq thèmes suivants : la coordination, la communication, les renseignements, la technologie et les patrouilles proactives.

Coordination :

- La GRC continue de faire des transferts directs de migrants clandestins en confiant ces derniers à l'ASFC en vue qu'ils soient dirigés vers les autorités américaines.
 - Les membres de la GRC affectés à la surveillance terrestre de la frontière entre les points d'entrée demeurent bien au courant de la situation et collaborent étroitement avec les services de police compétents, l'ASFC et la USCBP. La coordination de la mise en commun des renseignements, de l'utilisation des outils technologiques et des patrouilles proactives fondées sur les renseignements des deux côtés de la frontière se poursuit

s. 16(2)

(Méthodes de protection, etc)

Communication :

- Une communication régulière entre la GRC, l'ASFC et la USCBP a été établie à tous les échelons, depuis les membres de première ligne jusqu'aux échelons supérieurs, pour faire en sorte que les renseignements soient transmis facilement et en temps opportun et que l'efficacité opérationnelle soit portée à son maximum.
- Des groupes de travail transfrontaliers qui existaient bien avant la pandémie ont permis la communication continue de renseignements et la réalisation d'opérations conjointes.

Renseignements :

- Des protocoles établis permettent l'échange de renseignements en temps réel entre la GRC, l'ASFC et la USCBP au sujet des tendances et des activités observées le long de la frontière.

Technologie :

- La GRC continue d'étudier la possibilité d'installer, au-delà de sa capacité actuelle, davantage de dispositifs de technologie radar et de détection frontalière par imagerie le long de la frontière canadienne [REDACTED] La GRC et la USBP collaborent étroitement à cet égard. s.16(2) (Méthodes de protection, etc.) et s.15(1) (Affaires internationales et défense)

Patrouilles proactives :

- Dans plusieurs divisions (provinces), la GRC et la USCBP coordonnent des patrouilles le long de la frontière [REDACTED] s.15(1) (Affaires internationales et défense). Des ressources maritimes dans les voies navigables ouvertes entre le Canada et les États-Unis sont sur le terrain dans le cadre du programme Shiprider en Ontario et en Colombie-Britannique. D'autres ressources seront envoyées sur le terrain à la fonte des glaces.

CONSIDÉRATIONS STRATÉGIQUES :

- La GRC évalue continuellement ses ressources à la frontière pour réagir efficacement à toute tendance et menace entre les points d'entrée. Il ne s'agit pas seulement d'appliquer la *Loi sur la mise en quarantaine*, mais aussi de freiner les groupes du crime organisé et les groupes terroristes qui cherchent à exploiter notre frontière en ces temps d'incertitude.
- La GRC continuera de collaborer avec d'autres organismes gouvernementaux afin d'étudier les possibilités d'augmenter sa capacité technologique de détection entre les points d'entrée.

APPROUVÉE PAR :

Brenda Lucki
Commissaire de la GRC
2020-03-29



File No. N° de dossier	Security Classification/Designation Classification/désignation sécuritaire	Total Pages Pages totales
ESML 20-03-014 CCM# 20-001129	Protected A	2

BRIEFING NOTE TO THE MINISTER

NOTE D'INFORMATION AU MINISTRE

FEDERAL POLICING BORDER POSTURE IN RESPONSE TO CLOSURE OF THE CANADIAN BORDER DUE TO THE COVID-19 VIRUS

ISSUE:

To inform the Minister of Public Safety of actions taken by the RCMP Federal Policing Border Integrity (BI) program in response to COVID-19 and the resulting Canadian border restrictions implemented on March 21, 2020.

BACKGROUND:

- On March 21, 2020, the Canadian border was closed to all non-essential travel in order to restrict the spread of the COVID-19 pandemic.
- Since 2016, Quebec, Manitoba and British Columbia have been experiencing an influx of irregular migrants crossing between the Ports of Entry. The number of irregular migrants in these three provinces has diminished since the closure of the border:
 - 955 crossings were reported between March 1, 2020 and March 20, 2020
 - 6 crossings of irregular migrants were reported since March 21, 2020

CURRENT STATUS & RESPONSE:

- With the announcement of the border closure, the RCMP border program has undertaken a layered approach in order to identify and respond to threats along the border, by leveraging intelligence capacity, existing technology, and coordinating regular information exchange between international and domestic partners.
- In partnership with CBSA and US Customs and Border Patrol (USCBP), the RCMP's strategy in maintaining the integrity of the border during this closure is built along five principal themes: Coordination, Communication, Intelligence, Technology and Proactive Patrols.

Coordination:

- The RCMP continues to apply "Direct Returns" by transferring irregular migrants to CBSA for processing back across the border to US authorities.
- RCMP land border assets between the Ports of Entry continue to maintain heightened awareness and engagement with local police of jurisdiction, CBSA and USCBP. Coordination of efforts in intelligence sharing, technology feeds and intelligence-led proactive patrols along both sides of the border is ongoing [REDACTED] S.16 (2)(Security)

Communication:

- Regular communication between the RCMP/CBSA and USCBP has been established at all levels from front line operations to senior levels to ensure intelligence sharing remains timely and fluid and operational efficiencies are maximized.
- Cross border working groups have been long established prior to the pandemic, which has enabled ongoing communication and transmission of intelligence and joint operations.

Intelligence:

- Established protocols exist and are being used to exchange real time intelligence between the RCMP, CBSA and USCBP on trends and activity being identified along the border.

Technology:

- The RCMP continues to explore the option of increasing the deployment of technological radar and imagery border detection devices beyond its current capacity along the Canadian border [REDACTED] [REDACTED] The RCMP and USBP are working closely in this regard. S.16 (2) (Security) and S.15 (1) International affairs and defence

Proactive Patrols:

-
- Within many Divisions (Provinces), the RCMP and USCBP are coordinating patrols along the border to increase joint border coverage [REDACTED] [REDACTED] S.15 (1) International affairs and defence
- Marine resources and assets in joint open waterways between Canada and the US have been deployed as part of the Shiprider program in Ontario and BC. Additional deployments will occur when the ice melts.

STRATEGIC CONSIDERATIONS:

- The RCMP is continually evaluating its resources at the border in order to effectively respond to any new trends and threats identified between the ports of entry. This isn't limited to enforcing quarantine measures, but also to address the threat and adaptability of organized crime and terrorist groups who will seek to exploit our border in a time of uncertainty.
- The RCMP will continue to engage with other government agencies to examine opportunities to augment its technological capacity between the Ports of Entry for enhanced detection.

APPROVED BY:

Brenda Lucki
RCMP Commissioner
2020-03-29